
性別 年代

男性 60歳代

男性 70歳以上

女性 60歳代

男性 70歳以上

男性 50歳代

男性 30歳代

男性 50歳代

まちづくりについてご意見等がありましたら、ご記入ください。

若者が定住して働ける企業の誘致

あえて刑務所や火葬場を作る（雇用、地産地消）

町に企業を誘致し、若い人が地元で働けるようにしていただきたい。

記述

自助共助に限界

実情に即した振興計画の見直し

職員の実情・実態把握不足

県道柳津、昭和線早期着工（仮称：桧原トンネル、黒沢地区）

町森林資源の整備と活用（会津桐）

支所地区の商工観光拡充（西山に光を！）

空き家対策の充実（解体費用＝国５０万+町独自１００万補助）

三島町との連携強化（商工観光、学校他）

農林産物の販売拡充

旧スキー場、森林公園の税ムダ使い廃止

役場庁舎外周への喫煙所の設置

ふるさと納税、返礼品の新規開発、充実なる納税額の安全確保

４７行政区の見直し

アンケート設問が限定的で低精度、目的達成度の反映に疑問

もっと赤べこアピールしたらいいと思う

（アンケートも大事だが）町議員が町民の意思を反映出来ないし、意見

も聞かないのが問題である

働く所がないから人口流出が止められない。

その場しのぎの政策しかやらない。中長期的な持続性のある取り組みが

必要だと思います。

（町から出ていった人はほぼ戻らない、戻ったとしても定年後の町の活

性化にはつながらない、すぐ死ぬ）

人口減少が重大な時に来ている、一町村では出来ることはないので、国

に働きをかけて安心して子供が住めるようにしてほしい

山も都会も空家が多くなっている、仕事場がないのか。



男性 30歳代

男性 70歳以上

女性 60歳代

男性 15歳～19歳

男性 30歳代

女性 60歳代

女性 70歳以上

女性 50歳代

バスのまき合所について、もう少し中をきれいにして観光柳津らしく、

おそうじしてほしいと思います

・高速おりて、こくうぞうさま方面の一休さん看板リニューアルしても

よいか？

・町民センター看板が小さくわかりずらい

・道の駅ホットインから、こくうぞう様へいく道よくたずねられる。

（徒歩〇〇分、車〇〇分）、ここからUターンして〇〇分の案内が欲しい

・とにかく広域農道、除雪時間が遅い

・大野区内のバスに朝時間まにあわない時多々

・まんじゅう屋通りの荷物片づけられないのか？観光地だから目立つと

思う

・駅前の藤田石屋さん前とまるいち旅館ちかく（一旦停止）看板欲しい

人口の減少が毎年続いている為、空家も増えている状況、結婚している

人も多い。何とか結婚する人が増えれば、子供も増え人口も増加すると

思われる。何とかバックアップできれば良いと思う。役場職員も町外に

自宅を建てる人も多く感じる。町内にすむことはできないのか？税金も

町外へ流れてしまう。とてももったいない事です。町民バスについては

すごく良い事と思うが、乗っていないバスが多い為もったいない。予約

等の対応はできるものか？

・電車の本数を増やしてほしい

・医療機関の充実

・町民の意見をしっかり聞こう！そして、行動に移そう！そうすればい

つか必ず最高の町ができるでしょう！！

ラッキー公園や、柳津駅などなんの利益にもならないことをせず、お店

や今後に役立つことをしたほうがいい。思い切って一度やってみよう。

このアンケートをとっても何も変わらないのでしょうね

ブルがおそい、除雪

まちづくりは、人をつくること、人を育てることかと考えます。人のた

めに犠牲を払うことができること、つまり道徳的な人が多くなれば町は

良くなると思います。道徳教育が必要と思われます。

このアンケートで目標達成を把握するための指標、また、施策の立案に

活用するということで町としての向上心を持って、我々町民も生活に楽

しみを持てる様、考えていただきたいと思います。

また、今後は高齢化率も高くなることは避けられない状況ですが、高齢

者の不公平感が出ない様に行政のあり方も考えてほしいと思います。

町職員の方々も、人口減少、高齢化率の高いということを考えて、事業

を起こしてほしいと思います。高齢者も元気に過ごしていける様にと個

人個人は考えています。



男性 60歳代

女性 60歳代

男性 70歳以上

男性 70歳以上

女性 15歳～19歳 プライバシーは守ってほしい

このアンケートでは形だけのような気がします。たとえば、各地区の区

長より町についての意見を持っている人も選んで、アンケート・意見を

聞いてはどうですか

町内のどこにいてもWI-FIが利用できるよう、観光客の利便性の向上に努

めていただきたい

既存施設の利活用、柳津町に愛着をもって町づくりにつとめる

パワハラ、セクハラ等ばかり強調しないで仕事を選ばず、町全体の奉仕

者として尽くしてほしい。初心忘るべからず。

１０年後、２０年後の柳津町を早く見極め、町づくりに務めてほしい。

しっかり職員の管理監督及び指導をして頂きたい。

移住者やUターン者が住みやすく、楽しい町

地区にとらわれず町内のいろんな人と交流できる行事やサークル活動の

工夫

参加しやすい婚活行事の工夫～若者から高齢者まで幅広く～

希望する地区参加型行事等（スポーツ、文化）

民営アパートや店舗等の誘致

起業者への支援～小規模事業者へも～

あいさつ運動～子どもだけでなく大人同士も～

来てみたくなるオートキャンプ場の整備や新設

オープンガーデン（希望する家庭があれば）へのお誘いや支援

町民参加型青空市場（不用品や手作品の販売など）イベント

身近に感じられる役場職員～ネームをしていないので担当課や氏名を覚

えられません



女性 70歳以上

男性 50歳代

女性 30歳代

男性 50歳代

女性 20歳代

男性 50歳代

男性 60歳代

女性 60歳代

男性 20歳代

男性 40歳代

男性 50歳代 本気で考える職員及び議員が多くいてほしい

役場の駐車場の白線が狭い

意見を書いても何も変わらない。役場職員には何も期待していない。

このようなアンケートも果たして意味があるのか？

どのようなまちづくりなのか方向性がはっきりしない。多目的なまちづ

くりではなく特性があるまちにしてほしい。他町村のまねごと、あとお

いではなく、上記の通り特性が必要だと思う

何かギネス記録にチャレンジする

アイデア会議を開催してみては？ひまな係が代表で（10代～50代くらい

かな）広報で募集してみる。多分参加してみたい人はたくさんいると思

う。

町職員のアップデートを望む

若者に魅力ある町づくりをしてもらいたい。スーパーを増やしてほしい

小さな子どもがいる我が家にとっては、保育料無料はとても助かってい

ます。素晴らしい制度だと思います。ありがとうございます。

・診療所の窓口の方感じよく丁寧な対応でよい。

・駅周辺の桜並木古くなったので切られた。未来を考え若木を植えたり

（前より) 今の生活は大変でも未来を考えた町づくりをお願いしたい。

 ・柳津町は70歳以上が多い、相手の身になり何をのぞんでいるのかを考

えて対応していただければ(公共の施設の方)うれしいように思う。私個人

としてはよいのですが………………

・清柳えんの粟ソフトは人気のようです、野菜も安くてよいのですが、

今は小さい物が好まれます。スイカも小玉とか、白菜も小さいのとか、1

つの袋に2~3種の物をつめて売るとか、例えばピーマン3個 キュウリ2本

ナス2本とか)工夫してみるとよいようにも思います。消費者は1人ぐらし

の方は多いし 何をほしいのか。アイディアと工夫が必要だと思います。

(今の世の中)

・清柳えんの「トイレ」のトイレットペーパーの位置つかいにくい（左

にあって）改良するときよく考えてほしい（お金を大切に）

あるお客様は男の人の考えだなと苦笑してました。

どうせするならよく考え使う方の身になって 工事してほしい!!

若者もっと住みやすい環境作りをしてほしい

環境を悪化させるのは造らないでほしい。地熱発電所は、地震を起こ

し、最終処分場は水を汚染し、もちブタ工場は悪臭を出し、只見川をし

尿くさくしている。本町までにおいが来ることがある。し尿くさい町に

していいのか？よく考えてやってもらいたい。



女性 40歳代

不明 30歳代

女性 40歳代

男性 20歳代

女性 40歳代

男性 70歳以上

女性 60歳代

女性 40歳代

観光地としてのまちづくりはとても目覚ましい進歩を感じています。そ

れをどう活かしていくか、保っていくか、さらに良いまちになっていく

ことを祈っています。熱中症対策など（打ち水などの強化、消雪の機能

などを活用できないか）

今の柳津町は発展がないと思う

かわりばいがない、変わってないと思う

遊ぶ所もないし出会いの場もない、働くところもない、買い物する場所

がない、若者向きの行くところがない

もっとイベントコンサートのできる場を作ってほしい

もっと柳津町をもりあげるような柳津にしてほしい

それにコンサート会場を作ってほしい（アリーナ、ドームツアー、ホー

ルツアー）

たまにはアーティストをよんでほしい

住民が毎年少なくなっている中で議員数が多いと強く感じている。他町

村では人数を減らしている町村もある。

統計調査員は証明書着けなくても良いんですか

このアンケートは意味ありますか！？

何も活かされていないように思います！

森林公園の改善、いい場所なのにもったいない。

若者の出会いとなる場所やイベントの実施、公開番組等のイベントの誘

致など地域の人々が参加できるものが少ないので、たくさん実施してい

ただけるとうれしいです。

町民運動会、町民バレーをやりたい



女性 70歳以上

女性 60歳代

女性 50歳代

男性 60歳代

女性 60歳代

女性 60歳代 町民の意見をよく聞き取って役立ててほしい

町づくりには協力もしたくない。

なぜならば、町のイベントは決まった店だけでの運営だし他町村からの

出店とかが無く、友人より「柳津ってつまらない」「もう二度と来なく

ていいかな・・・」と言われました。

一部の人たちだけで盛り上がり楽しんでいる。全く話になりません。我

が生まれた柳津町だけど、昔はもう少しましだったと思う。

だんだん町が廃って行くのが目に見える。魅力のない町、柳津町

これからの未来の子供達が可哀そうでならない

柳津町は自然が多く、とても過ごしやすい町だと思いますが、桜の時期

はとても好きです。今は、遠い所だとしても規模の大きな花園等、見ご

たえがある場所があれば観光地になると思います。

柳津もスキー場の跡地だったり、空地等を利用し、”芝桜”等や、何か”花”

を利用した場所を作ったら良いのでは…と思います

会社のゆうち

駅に大金を使って、結果使用する人は増えているのでしょうか。無駄な

金を使っていると言う声は多いです。

柳津町の議員の方にもお伺いしたいのですが、本当に町民のためを思っ

ているのでしょうか

考え方に偏りがある様に思います

町民全員に公平になるような町づくりを考えてください。

ネットのお陰でリアルタイムで情報の取れる時代になったのであるから

今までの様に柳津発にこだわらなくても良い様に思う。 寧ろ、この情報

は面白そうだし、何とかデスカッションして見よう! それって何処に有る

の?ふうーん、日本の福島県の柳津だってさ。

とにかくこの情報を形あるものに作ってみよう。連絡し合って形作りを

して出来たら、今度はお互い人間同士だから会ってもっと良い形にと思

いを込めて交流する様になる。

理不尽な日米アンポを廻って一部の東大生が、日本を思う情勢で立ち

上った のに政政府は取り潰した。あの時に東大の東大情勢の消えた理不

尽マナイタに乗り続けてウサギト展とかエコノミックアニマルとの言わ

れてで…。 バブルもバブル崩壊も経てネットを付けた、スマホが皆の道

具になった。フェイク情報も多々有るけれど、理性頭脳をちゃんと磨け

ばフェイクは分かる。其の上で利用すれば情報の量の多さ、速さは比類

するものが他にない。優れた 道具である。独立国だ！柳津だ！という垣

根要らずで人との情熱が良い形に成る。

天変地異等で情報がダメになったらアナログで行動出来る範囲も知る必

要もある。



女性 不明

女性 40歳代

女性 70歳以上

男性 40歳代

男性 20歳代

男性 30歳代

不明 40歳代

女性 30歳代

男性 30歳代

女性 20歳代

女性 20歳代

男性 15歳～19歳

老後も住みやすい町になったら良いな。

もっと若者が定住したくなるように若者向けのお店を増やして欲しいです

飲み会などある時に、帰ってくる只見線があっても行く只見線がない。

17時から18時に柳津を出発できる便をどうにか作れないかと思います

寺子屋のような学習塾があればよいなぁと思う。若者が進学で町を離れ

ても、戻ってきたいと思う町、収入(仕事)が得られる

町であって欲しいと思う。

スキー場の活用

私は70才以上の者ですが、いろいろ参加したいとは思ってますが、交通

の便はともかく、町の施設を使うのに使用料を払わなくてはならないの

は納得出来ません。年金ぐらしで、ささやかな楽しみで参加してやって

いるのですから何とかならないでしょうか、他の町村はそうではないよ

うでうらやましいです。 維持管理費がかかるとしてもそれは町村で負担

すべきだと思います。 今まで税金は納めてきたのですから。

このアンケートが、反映されるよう願がっています。

コロナの影響で社会全体の行動が制限されてきました。今は落ち着いて

来たのでスポーツ大会、小規模でも良いから復活させてほしい。何でも

中止にして、町民がふれあう機会が減ったような気がする

個人的なことです。ごみを燃やしている方（木、紙なら本当は悪いが仕

方がない）ナイロンまで燃やして黒煙があがり、匂いで気持ちが悪くな

る。中々言いにくいので、町で徹底してほしい

道の駅をもう少し明るい雰囲気にして欲しい。

冬場でも子供達が遊べるような屋内遊具施設があるといいです。給与収

入が増えない中、物価高で消費にかかるお金が本当に増えており、子育

て世代としては厳しい状況です。町内で子供達が学べる場所(英会話など)

の充実。

ない

滝谷駅とバスとの接続を良くして欲しい

柳津町のプラスチックゴミは燃やされているんですか？



男性 15歳～19歳

女性 50歳代

女性 60歳代

女性 30歳代

不明 不明

不明 20歳代

１８歳以上の独身者へのアンケート内容も取り入れてほしい

子育てや、高齢者の支援はよいが２０代若者に対する事業はないのか？

若者が柳津町からいなくなってしまう！！！

定期的に道の駅でイベントやお祭り等をしておりますが、どのイベント

も毎回同じ出店者、内容でとにかくつまらないです。つまらなすぎて子

供も私達も本当にびっくりします。滞在時間数分です。主催側の自己満

足でしかありません。

近隣町村のイベントに参加したことはありますか？近隣町村は様々なと

ころからの出店、イベント内容で楽しめます。柳津のつまらなさは近隣

町村の方々からも毎度指摘を受けます。つまらなすぎてお友達も呼べま

せん。なぜ様々な出店者を呼ばないのでしょうか？

本当にがっかりします。もう少し視野を広げていただきたいです。

切実なお願いです。自分の産まれた大切な町です。嫌いになりたくあり

ません。もう少し未来に希望ある子供たちのことを考えていただきたい

です。本当に本当によく考えていただきたいです。大人たちの利権、私

利私欲は二の次にしていただきたいです。

どうかお願いします。子供達にとって自慢できる街づくりをよく考えて

いただきたいです。

高校生になって、電車にのることが日課になりましたが、やはり不便さ

を感じています。若松や坂下の人たちは登下校での移動時間が限られな

いので、うらやましいと思います。親や祖父母にもたくさん協力しても

らってありがたいのですが、手間をとらせてしまうのも申し訳なく感じ

ます。もう少し便利な町になるとうれしいです。

高齢者も若い人達もにも住みやすい町

観光で来町された方達に魅力ある町だと感じてもらえる柳津町にしてく

ださい。

宇都宮や富山の様な町づくりは難しいとしても、コンパクトな柳津版ス

マートシティは出来ないものでしょうか…

期待します


